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Правила чтения 
№ 

п/п 

Немец 

кие 

буква 

или 

сочета

ние 

как надо читать примеры 

1. Н  h Х (как выдох на 

зеркало) 

Нa, ho, hi, hu, he, hi-hu-he-ho-he, hu, 

hi, he, halihalo, halohali 

2. 

 
mm, 

nn, 

ll, ss, 

ff, tt, 

Удвоенные 

согласные 

читаются как 

один звук 

Anna, Hanna, Otto, Emma, Klasse,  

Mitte,  erinnern,  offen, Interesse, 

interessant, 

3. 

 
ei читается как [ай] 

Heidi, Heini, nein, dein, deine, hei, 

mein, meinen, deinen; ei, 

Ei 

4. ch 

1.Читается как 

«хь», если перед 

ним стоит буква 

i, е, ä, ü, ö, eu, äu 

Ich, dich, mich, nicht, sich, Licht, 

Hinsicht, Aussicht, euch, lächeln, 
mächtig , leuchten 

http://www.de-
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a 

 

2. если перед 

этим сочетанием 

стоит буква а, о, 

u, то оно читается 

как твердое «х» 

Noch, doch, Dach, Och, hoch, noch, 

roch, Koch, kochen, acht, Nacht, 

Buch, Bach, Knoch, auch, rauchen,  

3. как «ш» в 

словах 

французского 

происхождения 

Chef, Chic, Chance, Chiffre 

 

4. как «ч» в 

словах 

английского 

происхождения 

Couch, Check  

 

5. как «к» в 

словах 

латинского 

Сhor, Charakter, Technik 
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происхождения 

  6. читается как 

«кс»Б если перед 

этим сочетанием 

стоит S 

Büchse,  

5. ß читается как [c] 
Ich heiße…, heiß; Faß, Roß, Fluß, 

reiß, 

6. J j 

Если после буквы 

«J» следует буква 

а, е, о, u, то «J» 

 не читается, она 

смягчает гласную 

 

Ja, Jan,  Jana, Jutta, Jalta, Januar 

Jede, jeder, Jeger, jedes, Jens 

Jodler, jodeln, 

Jutta, jung, Jugend 

7. au читается как [ау] 
Frau, Laura, Haus, Daume, Traum, 

Raum, Baum, kaum 

8. eu читается как [ой ] Freut mich, Eule, Heule, neun 

9. S 

Между гласными 

S и eсли после 

неё следует 

гласная, то  «S» 

читается как [з ] 

Susi, sein, sosolala! Suppe,  

so, Susana, Seide,seit, Sekt 

10. ck читается как [ к] Knacken, Bock, Ecke,   

11. z читается как [ц ] Zebra, Zucker, Zoo, Zimt 

12. ie читается как [ и:] Die, sie, sieben, lieben, Liebe 

13. V  v 

читается как [ в] в 

словах 

латинского 

происхождения 

Vera, Vicki, Veronika, Viktor, 

Visum; Valuta; Verb, Adverb, 

November, Revolution, Vase, 

Aktiven, Vakanz, vakant, Viper, 

Violine, Volume   usw. 

читается как [ ф] 

в словах 

немецкого 

происхождения 

Viel, vier, vor, von, wovon,  

Vorname, Vorzeit, Verfall, Verein, 

Vater , Vielwisser. Vetter, voll, 

Vorbau, Volk 

14 

ah 

eh 

ih 

oh 

uh 

а: 
В этих сочетаниях 

буква «Н» не 

читается, а только 

удлиняет впереди 

стоящую гласную 

Wahl, Zahn, Hahn, Jahr 

э: Ehre, zehn, gehen, sehen 

и: Ihr, ihm, ihn, ihren, ihres 

о: Pohl,  

у: Uhr, Huhn, fuhr, erfuhr, 

15. x читается как [кс] Max, Xerox, Pixi,  
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16. ä 
читается как [э] Bär, zählen, Ära, fällt, trägt,  

Bächer, Dächer, erfährt; Jäger 

17. Ö читается как [о/ё] Köln, Jörg, Göttingen 

18. ü 

читается как 

[у/ю] среднее 

между звуками 

«у»  и «ю», 

такого звука в 

русском языке 

нет 

Nürnberg, München, fünf, würde, 

überall, Tür, Türke, Türkei, Tüll, 

Tüte, übel,  

19. z читается как [ц] 

Zeuge, Ziel, Ziege, Zettel, Zimmer, 

Zimbel, Zinn, Zitrone, Zucker,  Zoll, 

Zone 

20. sch читается как [ш] 

Schule, schön, Schura, Tisch, 

Schlauch, Wäsche, waschen, Tusche, 

tuschen, inlandisch 

21. st 

в начале 

слова и 

если в 

слове есть 

неотделяе

мая 

приставка

, а корень 

начинает-

ся с St 

или sp 

читается 

как [шт] 

Stadt, Stuhl, stimmt, Steffi, 

stellen, stehen, stand, Status, stören, 

zerstören, 

22. sp 
читается 

как [шп] 

Sport, Spandau, Spree, spielen, Spiel, 

Spieler, verstehen(ver – приставка, 

stehen 

23. tz читается как [ц ] 
Matratze, Katze, jetzt, übersetzen, 

ersetzen, trotz 

24. th читается как [т] Ruth, Lothar, Theater, Mathematik 

25. ph читается как [ф] Philipp, Philatelist, 

26. tsch читается как [ч] Deutsch, Tschüs!  Tschechow 

27. 
аa, 

ee, 

читается как  а:  

как [э:] 

Staat, Saal, Aal, Aas 

Spee, Spree, Schnee, Fee 

28. äu читается как [ой ] 
Mäusi, Häuser; Bäume, Räume, 

Träume, 

29. sh читается как [ж ] Shenja, Shukow 

30. chs читается как [кс ] Wachs, wachsen, Fuchs  

31. qu читается как [кв] Aquarium,  Aqua,  Quacken, 

32. y 

читается как ü 

[Ую]среднее 

между звуками 

Hymne, Olympiade, Physik, 

Zypresse, Zyklon; Tyran, typisch, 

Typ, 
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«у»  и «ю», 

такого звука в 

русском языке 

нет 

33. -tion 
читается как 

[цьон] 

Manifestation, Demonstration, 

Revolution, Infektion,  

 

Также можно использовать сайты, где можно послушать 

произношение цифр и звуков 

http://www.de-online.ru/fonetika_nemeckogo_yasyka 

 

https://www.youtube.com/watch?v=90YUTK3df0I 

 

Необходимый набор слов для уровня А-1 вы найдете на этом 

сайте 

http://startdeutsch.ru/uchim/kartochki/nabor-nemetskikh-slov-dlya-

urovnya-a1 

 

Полезные фразы и выражения 

https://www.youtube.com/watch?v=90YUTK3df0I 
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